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Public et pré-requis
Aucun pré-requis n’est nécessaire pour s’inscrire à cette formation.
Elle s’adresse à tous professionnels et bénévoles d’associations et de structures 
qui accompagnent des personnes en situation de handicap ou ayant des 
difficultés de compréhension, voire de lecture, de l’information écrite. 

OBJECTIFS 
• Maîtriser les règles européennes de l’information en Facile à Lire et à Comprendre 
• �Maîtriser la méthodologie d’écriture et d’implication des usagers concernées par 

les documents en Facile à Lire et à Comprendre 
• Évaluer et valider les documents écrits en Facile à Lire et à Comprendre 
• Acquérir les bonnes pratiques pour une application sur le long terme

JOUR 1 

Connaître le Facile à Lire et à Comprendre et ses enjeux
- C’est quoi le FALC ?
- Quels sont les documents concernés ?
- �Comment écrit-on en FALC  ?
- Pourquoi impliquer les personnes accompagnés ?

Acquérir la méthodologie d’écriture et les règles du FALC
- Organiser votre document
- Choisir vos mots, construire vos phrases
- Illustrer votre document
- Utiliser la bonne écriture ou la bonne police
- Présenter votre document
- Transcrire, illustrer et écrire les documents en FALC

S’entraîner à produire des documents accessibles
- Ateliers d’écriture de documents

JOUR 2 

S’entraîner à produire des documents accessibles
- Ateliers de transcription, d’illustration et d’écriture de documents

Évaluer mon document et utiliser le logo facile à lire et à comprendre
- Prise en main de la grille d’évaluation et des conditions d’utilisation du logo 

Mettre en œuvre une communication accessible
- �Réflexion autour du plan d’action et les pistes de travail pour développer le 

FALC au sein de l’établissement.

Contenu



Méthodes et outils pédagogiques
• Apports théoriques 
• Apports méthodologiques : outils et méthodes
• Ateliers en sous-groupes
• �Mise en situation à partir de documents du contexte professionnel des 

participants

coût de la formation
350 € par personne
Pour une formation en intra, nous consulter pour un devis sur mesure

financement de la formation
Financement par l’employeur
Financement par le salarié (inscription individuelle)
Financement par un fonds d’assurance formation

Validation
Un certificat individuel de réalisation sera délivré à l’issue de la formation.

intervenantE
Marie-José RIBEIRO, Formatrice consultante, Conseil en Accessibilité et Handicap, 
Experte en Communication Accessible. 

Formation de 14h (2 journées)
17 et 18 avril 2025
La formation se déroule à l’IRTS de Franche-Comté

DATES ET LIEU



RÉFÉRENTE PÉDAGOGIQUE
Véronique BOURGEOIS-SALÉ
03 81 41 67 69 • veronique.bourgeois-sale@irts-fc.fr

RÉFÉRENTE ADMINISTRATIVE
Sandra PONTHIEU
03 81 41 61 13 • sandra.ponthieu@irts-fc.fr

Vous souhaitez des informations concernant l’accessibilité à la formation
Contactez le référent handicap
Isabelle HYNAUX : referent.handicap@irts-fc.fr

CONTACTS

L’IRTS est enregistré sous le numéro de formation professionnelle 43 25 00 124 25 
SIRET 349 432 443 000 43


